



Dingolfing, 11. Februar 2019

## **Kleine Forscher und kleine Entdecker: Zwei Projekte, ein Ziel**

Kooperation zwischen Regionalmanagement und Freiwilligenagentur

**Dingolfing-Landau. Den Forschergeist von Mädchen und Buben schon im Kindergartenalter zu wecken – dieses Ziel verfolgt das Projekt „Haus der kleinen Forscher“ des Regionalmanagements ebenso wie das Projekt „Kleine Entdecker“ der Freiwilligenagentur. Nun haben Regionalmanagement und Freiwilligenagentur eine Kooperation gestartet.**

Zahlreiche Kindergärten im Landkreis sind als „Haus der kleinen Forscher“ zertifiziert. Sie fördern eine nachhaltige Einstellung zu Themen aus Mathematik, Informatik, Naturwissenschaft und Technik (MINT) und ermutigen die Kinder, selbstständig praktisch in diesen Feldern zu forschen. Dadurch werden wichtige Basiskompetenzen wie Sprache, soziale Kompetenz und Feinmotorik geschult, von denen die Kinder auf ihrem weiteren Lebensweg profitieren. Das Regionalmanagement des Landkreises Dingolfing-Landau organisiert in regelmäßigen Abständen Workshops mit unterschiedlichen Themen für die Erzieherinnen und Erzieher der teilnehmenden Kindergärten. Dabei werden sie von einer ausgebildeten Trainerin selbst in die Themen eingeführt und angeleitet, wie sie entsprechend mit den Kindern vor Ort daran forschen können.

Die Freiwilligenagentur Dingolfing-Landau betreut das Projekt „Kleine Entdecker“. Ziel dieses Projekts ist es ebenfalls, den Forschergeist von Kindern zu wecken und Kindergärten dabei zu unterstützen. Am Ende steht also ein gemeinsames Ziel, mit dem wesentlichen Unterschied, dass im Projekt „Kleine Entdecker“ ehrenamtlich gearbeitet wird. Im gemeinsamen Austausch zwischen Freiwilligenagentur und Regionalmanagement kam man schnell auf den Gedanken, eine Kooperation herzustellen.

„Die Ehrenamtlichen bilden sich in ihrer Freizeit fort und investieren wertvolle Zeit in den Kindergärten, das möchten wir weiter unterstützen“, so Regionalmanager Sebastian Wimmer. Ehrenamtlichen, welche im Projekt „Kleine Entdecker“ aktiv sind, wird unentgeltlich Zugang zu den Workshops ermöglicht. Sie können dadurch von diesem Fortbildungsangebot profitieren und erhalten auch ein Zertifikat für die Teilnahme. Laura Dullinger, Geschäftsführerin der Freiwilligenagentur, freut sich über diese neue Möglichkeit. „Ich hoffe, noch weitere Menschen für ein Engagement in unserem Projekt



# Landratsamt Dingolfing-Landau



- Pressemitteilung -

begeistern zu können“, so Laura Dullinger. Wer also Interesse hat, ehrenamtlich mit Kindergartenkindern zu „forschen“, der kann sich bei Laura Dullinger unter Telefon 08731 3247133 melden und so mehr über das Projekt erfahren. Informationen sind auch auf der Homepage der Freiwilligenagentur Dingolfing-Landau zu finden.

Kürzlich haben erstmals drei Ehrenamtliche an einem Workshop im Landratsamt teilgenommen. Motto war „Abenteuer Astronomie – Eine Reise durchs Weltall – Sonne, Mond und Sterne“. Die Teilnehmer gaben durchweg positives Feedback und freuen sich schon darauf, in Zukunft wieder an dem ein oder anderen Workshop teilzunehmen und das erlangte Wissen in den Kindergärten einbringen zu können.



1: Freuen sich über die Kooperation: Geschäftsführerin der Freiwilligenagentur Laura Dullinger (von links), die Ehrenamtlichen Daniel Ebnet, Rosemarie Degenfelder und Dr. Ernst Schneider, Netzwerkkoordinatorin Vanessa Moniker und Regionalmanager Sebastian Wimmer.



# Landratsamt Dingolfing-Landau



- Pressemitteilung -



Passend zum Motto „Abenteuer Astronomie“ wurde in praktischen Beispielen gezeigt, was später in den Kindergärten umgesetzt wird.